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“Se debe reconocer nuestra 
labor en prevención de 

zoonosis, así como formar 
parte del SNS”

PONER EN SU SITIO A LA VETERINARIA Y REIVINDICAR SU APORTACIÓN INDISPEN-
SABLE EN EL CONTROL DE LAS ENFERMEDADES TRANSMISIBLES AL SER HUMANO, 
SON LAS PRIORIDADES DEL COLEGIO OFICIAL DE VETERINARIOS DE TERUEL. EN-
TREVISTAMOS A SU PRESIDENTE, HÉCTOR PALATSI, QUE LLEVA 23 AÑOS AL FREN-
TE DE LA ENTIDAD COLEGIAL. CON GRAN EXPERIENCIA Y CONOCIMIENTOS SO-
BRE LA PROFESIÓN VETERINARIA, PALATSI REIVINDICA LA CONDICIÓN SANITARIA 
DE LOS PROFESIONALES VETERINARIOS Y UNA REGULACIÓN EN TODO CASO NO 
SOLO AJUSTADA A LAS NECESIDADES DEL COLECTIVO, SINO ADEMÁS -Y ESPE-
CIALMENTE- UNA LEGISLACIÓN QUE CUENTE CON LOS PROPIOS VETERINARIOS. 

Del total de veterinarios de Aragón, 
1.386 en 2023, 330 pertenecen a 
Teruel. Casi el 24 % de los colegiados 
aragoneses son turolenses. Hablamos 

con un veterano en el campo de la veterinaria. 
Héctor Palatsi, presidente del Colegio Oficial de 
Veterinarios de Teruel, nos recibe para contarnos 
cómo ha vivido sus más de 20 años al frente de 
la entidad colegial y cuál es el futuro de la profe-
sión veterinaria. “La sociedad cada vez está más 
concienciada del bienestar animal, sobre todo, de 
la salud de los animales de compañía. A ello han 
contribuido los poderes públicos adaptando las 
directivas de la UE, principalmente por la influen-
cia de los países del norte, muy sensibles con estos 
temas”, remarca.
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Cambios en el perfil
Una medicina veterinaria que evoluciona y que, en los últimos años, cada 
vez está más feminizada. Según el INE, del total de veterinarios en España, 
16.662 pertenecen al sexo masculino, y 15.299, al femenino. “Que la mujer 
tiene una presencia en la profesión es un hecho indudable. No tengo ningún 
problema en afirmar esto ni lo tendría si ocurriese al contrario, lo ideal es que 
entren las personas mejor preparadas”, valora Palatsi.
Siguiendo con los cambios acontecidos, en palabras del presidente del Co-
legio Oficial de Veterinarios de Teruel, lo que más afecta a la medicina ve-
terinaria hoy en día es lo mismo que afecta al ciudadano de a pie: “Nuestra 
sociedad actual prima el hecho de disponer de tiempo libre para desarrollar 
nuestra propia vida. Además de tener próximos unos servicios como los centros 
educativos y los sanitarios de altura”. Lo que hace que la profesión veterinaria 
sea cada vez más urbanita. “De hecho supone un reto cubrir lo rural, lo que a 
su vez explica que hayan proliferado las clínicas y consultorios de pequeños 
animales en detrimento de los animales de producción”, asegura Palatsi, y 
añade: “En Teruel tenemos un gran desequilibrio entre lo urbano y lo rural, y la 
brecha se va haciendo cada vez más grande”.  
El resultado, según el presidente del colectivo turolense, es la masificación 
del sector clínico de pequeños animales, con los consecuentes problemas 
de precariedad, competencia, precios bajos, etc. De ahí que “haya que po-
ner en valor nuestra profesión, evidenciar la gran contribución que realiza la 
medicina veterinaria a la salud de las personas, animales y medio ambiente”, 
recuerda.
Y esto pasa, obviamente, por reconocer el papel sanitario que desempeña 
el profesional veterinario. “Mientras que la ciudadanía nos tiene gran estima, 
la Administración es remisa a considerarnos sanitarios de pleno derecho y a 
formar parte del Sistema Nacional de Salud”. Todo ello, se lamenta Palatsi,  
pese a que la ley de ordenación de las profesiones sanitarias dice textual-
mente que la Veterinaria es una profesión sanitaria.

Prevención de la salud
Y es que la aportación del profesional veterinario a la salud es incontesta-
ble. “Hasta que los poderes públicos no admitan que nuestra labor es esen-
cial en la prevención de enfermedades transmisibles al ser humano (zoonosis) 
y formemos parte (como cualquier sanitario) del Sistema Nacional de Salud 
con sus especialidades, no nos desarrollaremos como profesión enteramente”. 
Precisamente el Colegio Oficial de Veterinarios de Teruel está trabajando en 
evidenciar los beneficios del enfoque One Health.
Esto pasa, claro está, por aplicar un IVA conforme a la condición sanitaria 
del veterinario. “La cuestión del IVA es bochornosa pues no facilita el trata-
miento y la profilaxis de las mascotas, y, por tanto, pone en riesgo la salud de 
las personas que están en contacto estrecho con ellas”. 
En cuanto a la nueva ley del medicamento, Palatsi ve con buenos ojos que 
permita un mayor control sobre el uso de los antibióticos, “estos no pueden 
ser abusivos, sino que deben ser racionales”. De lo contrario, “se crean resisten-
cias antimicrobianas que, a medio plazo, provocan muchas muertes en huma-
na que se podrían haber evitado”. 

Ley bienestar animal
La norma que entró en vigor el año pasado no está exenta de controversias. 
Algunos de los temas peliagudos son la eutanasia y los perros potencial-
mente peligrosos. Así la valora el presidente del Colegio Oficial de Veteri-
narios de Teruel: “La nueva ley empezó con mal pie. Para su elaboración no 
contaron con los veterinarios, algo completamente inexplicable”. 

“LA NUEVA LEY DEL 
MEDICAMENTO PERMITE 

UN MAYOR CONTROL 
SOBRE EL USO DE LOS 

ANTIBIÓTICOS” 

Palatsi añade otra incoherencia: “Dejaron fuera 
a los animales de trabajo, como son los perros de 
caza, por una cuestión política”. Pero también hay 
aspectos positivos: “El fundamento de la ley es co-
rrecto: deja claro que los animales son sintientes”. 
Además, subraya el presidente, “si bien es cierto 
que el anterior director general no contó con no-
sotros, el de ahora sí que lo hace en aquellas pro-
puestas que remitimos desde el Consejo, como son 
la eutanasia o los cursos formativos de tenencia 
responsable”. 
En relación al segundo convenio colectivo que 
preveía subidas salariales del 4,5 %, 3,5 % y 3 % 
para los años 2023, 2024 y 2025, Palatsi se mues-
tra poco optimista. Considera que el convenio 
es a todas luces insuficiente pues “una profesión 
como esta no puede mirar tan bajo”. 

Tenencia responsable
Desde el Colegio Oficial de Veterinarios de Teruel 
llevan a cabo una importante labor de promo-
ción de la tenencia responsable de animales, es-
pecialmente en estas fechas estivales. “Estamos 
colaborando con asociaciones, municipios, admi-
nistración, etc., en esta cuestión y percibimos que 
ha calado en la ciudadanía. Este es un tema que, 
por mucho que se haga, siempre necesitará más”.
La información y la formación son cuestiones 
que se deben abordar en la nueva ley de bienes-
tar animal, según Palatsi. “Y esta vez sí, se debe ha-
cer con la opinión y la recomendación profesional 
de los veterinarios, que son, al fin y al cabo, los que 
tienen la capacitación y la capacidad para ello”, 
considera.  


